
青梅市民センター　利用団体等アンケート集計結果

１．団体名（アンケート回収件数） 回答数 割合（％） １．団体名（アンケート回収件数）
①団体 15 45.5%
②個人 12 36.4%
③無回答 6 18.2%

計 33 100.0%

２．利用した施設　(複数回答あり) 回答数 割合（％） ２．利用した施設　(複数回答あり)
①会議室 16 22.9%
②図書館 15 21.4%
②多目的室 15 21.4%
④ミーティングルーム 8 11.4%
⑤学習室 5 7.1%
⑥キッズルーム 3 4.3%
⑥絵画・書道室 3 4.3%
⑥展示室 3 4.3%
⑨無回答 2 2.9%

計 70 100.0%
注：全室利用者は、各施設を＋１した。

３．利用した種目　(複数回答あり) 回答数 割合（％） ３．利用した種目　(複数回答あり)
①会議・研修他、講演会・講習会 11 31.4%
②図書、勉強 8 22.9%
③太極拳・自彊術、ヨガ・気功他 4 11.4%
④絵画・書道 3 8.6%
⑤体操 2 5.7%
⑥その他※ 4 11.4%
⑦無回答 3 8.6%

計 35 100.0%

４．利用日　(複数回答あり) 回答数 割合（％） ４．利用日　(複数回答あり)
①平日 25 53.2%
②土・日曜日、祝日 17 36.2%
③無回答 5 10.6%

計 47 100.0%

５．利用時間帯　(複数回答あり) 回答数 割合（％） ５．利用時間帯　(複数回答あり)
①午前（午前9時～12時) 16 34.8%
②午後(午後１時～5時) 17 37.0%
③夜間(午後5時～10時) 8 17.4%
④無回答 5 10.9%

計 46 100.0%

６．利用頻度 回答数 割合（％） ６．利用頻度
①週1～2回程度 20 60.6%
②月1～2回程度 8 24.2%
③ほぼ毎日 1 3.0%
④年１～２回程度 1 3.0%
⑤無回答 3 9.1%

計 33 100.0%

７．施設までの交通手段　(複数回答あり) 回答数 割合（％） ７．施設までの交通手段　(複数回答あり)
①公共交通機関　(電車・バス) 11 20.4%
②自動車 15 27.8%
③徒歩・自転車・バイク等 24 44.4%
④無回答 4 7.4%

計 54 100.0%

※その他：詩吟・朗読他、将棋、健康マージャン、合唱・民謡、が各１件
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青梅市民センター　利用団体等意見

展示室（大・小） 会議室

学習室（ゆっくりと図書を楽しむ部屋） 図書館

プロジェクター､貸し出しＰＣ(Air Playで直接繋げられるもの）、子ども用の小さなトイレ 図書館

多用途施設 図書館

講演会もできる会議室、防音設備のある音楽室（発表会もできるといい）、調理室・給湯
室、図書館（もしなくなってしまったら、河辺まで行くのは大変。また、一小の子どもたち
は、学校帰りに寄れるという幸せな環境を残してほしい。各市民センターに図書館があるこ
とを強く願う。）

図書館

図書館をつくってほしい。「青梅図書館」がなくなると青梅駅周辺には図書館がない状態に
なる。他の図書館に行くには、車、バス、電車等を使わなければいけなくなり、とても不便
である。近くにあるからこそ、人生の先輩方は散歩がてら利用することができ、子どもたち
も本に親しむことができると思う。

図書館

体操をしている会としては、いつでも会場を使えて、十分に体操のできる部屋を是非確保し
てほしい。市の目標である高齢者の健康保持・増進という観点からは、是非必要であると考
える。「梅っこ体操」を普及させるためにも、少なくとも２部屋以上（多目的室でいい）確
保してほしい。

多目的室

カラオケ施設のある防音室、体操教室の可能な鏡付の部屋 多目的室

釜の淵市民館は景観もよく、できることなら、さわやか気分を残してほしい。部屋は大鏡と
かんたんな音響設備、壁にはつかまれるバー、空調設備。

多目的室

図書室を是非とも作ってほしい。子供たちが小さいときから本に親しむことのできる環境が
大切であり、また、年を重ねた人も認知症予防のため本を読み続けたい。

絵画、書道

防音を施した部屋がほしい
多目的室、
ミーティングルーム

縮小または小さくてもよいので、図書施設の継続をお願いする。 図書館、学習室

図書館（自習室）は絶対に存続してほしい。従来どおり無料映画上映や各種舞台が鑑賞でき
るホールがあるとよい。子育て中の親子の遊び場が少ない、近隣の小中学生が気軽にのびの
び過ごせるスペースがあるとよい。市民センターで行っていた申請手続き、受付等もそのま
まできるといい。食べ物や飲み物を飲食できるスペースがあるといい（ゴミ等は持ち帰
り）。卓球台もあるといい。

多目的室、図書館、
学習室、
キッズルーム

多目的な人たちのニーズに合う少人数でも利用できる部屋、発表などできるホール、イベン
トに使用できる大小の調整できる部屋、年齢に関係なく利用しやすい床（車いすなど含
む）、トイレ（和洋）をたくさん

多目的室、
ミーティングルーム

始まり、終わりには、そして昼１時間はチャイムで知らせて、利用者も時間のメリハリをつ
けてほしい。

全室

少子高齢化をまず考えるべきで、まず、目線を正してもらいたい。旧出張所（役所の出先機
能）を兼ね備えてほしい。投票所扱いは言うまでもない、スロープ、人にやさしい階段な
ど、夜間17時以降24時間機能を。

全室

機能面は、予算を考えるとごく普通で良いと思う。(従来どおりの機能は備えてほしい。） 会議室、多目的室

和室、フローリングの部屋（２０人くらい収容、間仕切りを外すと５０人くらい）、駐車場
会議室、多目的室、
図書館

図書室を作ってほしい。友人が河辺図書館と東青梅図書館がなくなり、本を読めなくなって
しまったと言っている。中央図書館まではなかなか行けなくて不便になったと聞く。

会議室、図書館、
学習室

部屋の大きさをレイアウトできるようにしてほしい。防音を考えてほしい。視聴覚の対応を
してほしい。黒板でなく、ホワイトボードにしてほしい。

会議室、図書館

図書館、会議室（大、中、小）、料理ができる教室、高齢化を踏まえた老人と子どもが触れ
合える場、少子化の今、子育て世代がいろいろと相談できる場所や仕組み

会議室、図書館

青梅図書館を新しい施設に入れるべきである。河辺と東青梅図書館がなくなり、近所の人は
不便を感じているという。子供や高齢者が歩いて通える図書室が是非必要であると思う。青
梅駅の周辺がますますさびしくなるようなことは避けるべきである。

会議室、展示室

部屋の仕切りを自由にできるようにしてほしい。部屋がたくさんある状態がいい。 会議室、多目的室

１．新しい施設に盛り込むべき部屋等の機能は、何を盛り込むべきとお考えですか。 利用した施設
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青梅市民センター　利用団体等意見

ロッカールーム、木のぬくもりのある部屋（フローリング）、床暖房もしくは静かなエアコ
ン、エレベーター（荷物搬入）、調節できる照明、網戸

会議室、多目的室

青梅市民センターのエアコンが古く、冷暖房の調整ができなかった（節電ができなかっ
た）。冷暖房等空調の設備があるといい。会議室。レッスンができる部屋（鏡のある）があ
るといい。

会議室、多目的室

料理教室、図書室（静かな部屋で）、音楽室（防音とまでいかなくても、あまり外に音が漏
れない方がよいかも。少しくらいなら聞こえる方が楽しいかも）、和室

会議室、
ミーティングルーム

カラオケルーム、ＣＤ・ＭＤ鑑賞ルーム、談話室、読書室、トレーニングジム、シャワー
ルーム、軽食堂、喫茶室

会議室、図書館、
ミーティングルーム

備品置き場を希望。活動に必要なものが多い団体の場合、毎回の持ち運びが大変だから。
会議室、多目的室、
ミーティングルーム

リハーサル室、オーディオ設備、音楽室、多目的ホール、鏡付のフロアー、バーの取り付
け、更衣室

--

体操ができる部屋をたくさん作ってほしい。 --

近くにあった施設が無くなるということは、遠くの施設を利用しなくてはいけなくなるとい
うことで、それだけで利用するのをやめる人も出てくると思う。閉館理由に「利用者が少な
いから」というものがあるとすれば、たとえ、新しい施設ができても、全体の利用者数は減
ると思う。

図書館

希望者が多く、部屋の取り合いになるのではないか。併合する施設が多すぎないか。青梅市
民センターは建て替えて存続してはどうか。

多目的室

現在の４施設がまとまった場合、利用に室数が間に合うか懸念される。 多目的室

釜の淵市民館を残してもらえると、付属のプールも室内として老人体操の手助けになり、医
療費がかからない。

多目的室

利用者が集中すると思われるので、駐車場対策が重要と思う。
多目的室、
ミーティングルーム

“人の集う”地域の集合拠点として有効だと思う。 図書館、学習室

過疎化に伴い顔を合わせる場所があることは地域の活性化にもつながると思う。その人に
とって参加できる場所があることは生きがいになり、希望にもつながる

多目的室、
ミーティングルーム

無料で収納台数が充分な駐車場ができた場合には市内全域からの利用が今より増えるかもし
れない。今まで利用していた団体は予約を取りづらくなる。イベント等に今まで以上の人が
遠方から来れば近隣の食事処等の利用者が増えるかもしれない。

多目的室、図書館、
学習室、
キッズルーム

とにかく、アクセスが最良なので、利用価値は増大すると思う。 全室

もはや、禁煙コーナー、飲食コーナー、喫茶コーナーは避けて通れないので、容認せざるを
得ない。夜間機能の充実を。テレビ、ＣＡＴＶ、ＢＳコーナーなどあってもいいと思う。

全室

青梅市の活性化になると思う。
会議室、多目的室、
図書館

今まで使われていたセンターが閉鎖されることにより、予約が取りにくい状況になると予想
される。駐車場の駐車スペースの不足も考えられる。

会議室、多目的室

現在、利用（釜の淵や永山等）している人たちはそのまま続いて来ると思う。部屋の数が少
ないと場所を取るのが大変になるので困る。町内の会館などあるが、料金が高くて、借りる
ことは不可能である。私としては複合施設になるのは反対である。

会議室、
ミーティングルーム

現在の市民センターとそんなに遠くないので影響はないと思う。駐車スペースの点が心配。 会議室、図書館

１つの建物に複合施設ができれば、より住民同士のコミュニケーションが図れる。 会議室、図書館

これまで分散していたセンターが一つになると、グループが増えるので、部屋の予約が取り
にくくなるのではないかと心配、駐車場も混雑すると思われるので、駐車スペースが広いか
どうか気になる。

会議室、多目的室

車で来る人が多いので、駐車場を確保してほしい。1か所に集中するので、予約が取りづらく
なるのではないかという不安がある。

会議室、多目的室

地域の自治会館等の施設ではできない活用方法が検討されると思う。
会議室、図書館、
ミーティングルーム

２．新しい施設ができた場合、利用する団体、地域においてどのような影響が出ると考えますか。 利用した施設
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青梅市民センター　利用団体等意見

新しい施設の規模によるが、利用する団体が多い場合は希望する曜日や時間に活動しにくい
状況になってしまわないか心配である。地域においては綺麗で広い施設であれば、利用者の
満足度が高まり活性化すると思う。

会議室、多目的室、
ミーティングルーム

施設の規模にあった駐車場台数、部屋数が４施設合わせた数を作らないと取り合いになって
市民団体が解散に追い込まれる。

--

部屋が取りづらくなるので、会が続くか心配。 --

部屋数を多くしてほしい、４施設を統合するのだから、現在の市民会館の部屋数では足りな
い。

会議室

図書館は残るのか。一小の子どもたちが下校時に寄れるので、このまま残してほしいと思
う。

図書館

交通の便を考慮してほしい。 図書館

バリアフリー化してほしい。（車イスと人が同時に乗れるエレベーター、段差がない障害者
用トイレ、おむつ替え用のベッド、スロープ、会場には車イス用の座席など）

図書館

使用料はあまり高くしないでほしい。特にボランティア団体や市の施策に協力している会な
どは、現在の使用料の水準でお願いしたい。建物は実質本位、見栄えなどは二の次、三の次
で内容を充実してほしい。

多目的室

各室にピアノ、大鏡、バーを設置する覚悟があるか。住民票の自動交付機を絶対に置いてほ
しい。

多目的室

図書室はもちろん、新聞を読んだり、近所の人が集まって話ができる部屋があるといい。一
人暮らしの人が増加すると思うので、孤立しないために必要と思う。

絵画、書道

小ホール（２００人程度）がほしい。
多目的室、
ミーティングルーム

ミニシアター兼小さなコンサートホールを検討願いたい。 図書館、学習室

駐車場同様、駐輪場も充実されるといい。
多目的室、図書館、
学習室、
キッズルーム

建物にあった駐車場がほしい。
多目的室、
ミーティングルーム

ご時世、多少の飲食は、特定の部屋でできるようにしてほしい。 全室

新施設には、多摩川競艇サテライト化を要望する。場合によっては舟券売場を開設してほし
い。飲食が気軽にできるコーナーを設けてほしい。

全室

本庁のように最上階で「軽食」「ティールーム」ができればいい。
会議室、多目的室、
図書館

部屋数は、大幅に増やしてほしいと思う。トイレだけは、市役所並みにしてほしいと思う。 会議室、多目的室

年齢的に足の悪い人が階段を上ったり下ったりするのが大変である。近頃は車イスの人もい
るが、階段は皆で手伝ったりして大変である。階段を下るときがとても大変で、私の友人は
後ろ向きで手すりにつかまりながら恐る恐る下っている。車イスが一緒に入れる大きめのエ
レベーターがほしい。

会議室、
ミーティングルーム

図書館は是非、是非入れていただきたい。 会議室、図書館

今後の人口減少、高齢化を踏まえて考えると、現在の青梅市役所の建物は、大きさも含めて
オーバースペックだと思う。他の市町村との見劣り感のための見栄は必要ないと思う。建物
が大きすぎると光熱費を含めた維持管理費もばかにならない額になる。役所はコストに鈍感
な気がする。
維持管理、運営費も含めて考えないと、最終的には、市民税・固定資産税の増額という形で
市民負担が増えてしまうので、新市民会館は自分の家を建てるつもりで熟考してほしい。

会議室、図書館

一人暮らしの高齢者が集まり話しができるような部屋があるとよいと思う。孤立する高齢者
がなくなるよう、また、お互いに助け合うことができるように。

会議室、展示室

多めの駐車場の確保をぜひお願いする。市民会館建設中、青梅市民センターで文化祭行事
（将棋大会）をぜひやりたい。

会議室、多目的室

３．その他、新しい施設に対して、ご意見がありましたら自由にお願いします。 利用した施設
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青梅市民センター　利用団体等意見

青梅駅周辺にはお店が少なく、外食やちょっとしたカフェがあると気軽に立ち寄れる。市民
だけでなく青梅を広く知ってもらい、ハイキング客にも途中下車してもらえるような魅力あ
る施設だとよいのではないか。例えば、市役所にあるような展望レストランや、1Fには植物
のたくさんあるオアシス・カフェや、青梅物産品を週がわり、月がわりで販売するアンテナ
ショップのようなものがあると楽しめるのではないかと思う。足湯があってもいいかもしれ
ない。屋上にはバーベキューとビアガーデンスペースをつくって無駄なく活用する。

会議室、多目的室

ダンスの団体が会議室を使って大きな音を出されたときはとても困った。大きな音で使う場
合は防音の部屋に限り使ってほしい。

会議室、多目的室

新施設内に、是非従来の青梅図書館の機能を移してほしい。
会議室、図書館、
ミーティングルーム

ビデオプロジェクターとスクリーンの機材を貸し出してほしい。
会議室、多目的室、
ミーティングルーム

使いやすくしてほしい。市民が充分に活動し、発展できるものを作ってほしい。 --

今も施設の予約が取りづらいが、今後はもっと取れなくなるのが心配である。 --
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